

rathaus · korrespondenz

Chef vom Dienst: 42 800 2971 (Durchwahl)
von 7.30 bis 19.30 Uhr, Sa. 10 bis 17 Uhr,
So. 12 bis 17 Uhr, übrige Zeit: Tonband



gegründet 1861

Samstag, 20. September 1980

Blatt 2648

Heute in der "Rathaus-Korrespondenz":

Kommunal: E-Werke-Information am "Tag der offenen Tür"
(rosa) Mehr Mauerkatzen für Wien

Lokal: Zusätzliche Bremsleuchten genehmigungspflichtig!
(orange) "Tag der offenen Tür": Versuchsanstalt der Stadt Wien

Kultur: Englischer Katalog für Uhrenmuseum
(gelb)

20. september 1980

''rathaus-korrespondenz''

blatt 2649

80-09-20

e-werke-information am ''tag der offenen tuer''

=++++

1 wien, 20.9. (rk-kommunal) am ''tag der offenen tuer'', am samstag, dem 27. september, der in wien mit dem informationstag der oesterreichischen elektrizitaetswirtschaft zusammenfaellt, besteht auch die gelegenheit zu einer besichtigung der kraftwerke simmering und donaustadt. zwischen 9 und 17 uhr stehen in den beiden kraftwerken fachkundige fuehrer zur verfuegung. ab 10.30 uhr werden vom rathaus aus autobusse zu den kraftwerken und zurueck gefuehrt. fuer interessierte liegt in den kraftwerken informationsmaterial ueber die energieversoegung auf. (schluss)

ger/bs

80-09-20

zusätzliche bremsleuchten genehmigungspflichtig (rufz) (1)

=++++

2 +++wien, 20.9. (rk-lokal) zahlreiche Autofahrer haben in letzter Zeit ihre Fahrzeuge mit zusätzlichen, hochgesetzten Bremsleuchten im Rückfenster ausgestattet. Die Magistratsabteilung 46 (Verkehrsorganisation und technische Verkehrsangelegenheiten) erinnert daran, dass solche Änderungen am Auto genehmigungspflichtig sind und in den Typenschein bzw. in die Einzelgenehmigung eingetragen werden müssen.+++

Die neuen, zusätzlichen Bremslichter im Rückfenster stellen, richtig montiert, zweifellos einen Beitrag zur Erhöhung der Verkehrssicherheit dar. Bei unsachgemäßer Montage und mangelhaftem Funktionieren kann es jedoch im Gegenteil zu einer Gefährdung von Verkehrsteilnehmern kommen. Gemäss dem geltenden Kraftfahrzeuggesetz ist eine technische Veränderung wie der Einbau solcher Bremsleuchten unverzüglich der Genehmigungsbehörde bekanntzugeben, das ist für Wien die Landesfahrzeugprüfstelle der MA 46 in Wien 3, Schlechtastrasse 4. Geschieht dies nicht, muss bei einer Polizeikontrolle mit einer Verwaltungsstrafe gerechnet werden. (forts.) ger/bs

80-09-20

zusaetzliche bremsleuchten genehmigungspflichtig (rufz.) (2)

=++++

3 wien, 20.9. (rk-lokal) die einrichtung bei der landesfahrzeugpruefstelle ist montag bis freitag in der zeit von 8 bis 10.30 uhr moeglich. die erledigung des antrages erfolgt nach moeglichkeit noch am selben vormittag. wenn der sachgemaesse einbau der bremsleuchten durch einen befugten automechaniker beziehungsweise -elektriker oder durch eine pruefstelle fuer die wiederkehrende "pickerl"-ueberpruefung bestaetigt wird, kann der antrag auch schriftlich gestellt werden. andernfalls erfolgt die ueberpruefung des fahrzeuges an ort und stelle durch die behoerde. die ma 46 empfiehlt, nur typengepruefte bremsleuchten (versehen mit dem pruefzeichen e oder s 2) zu verwenden. mitzubringen beziehungsweise -schicken ist der typenschein, in dem der umbau von der behoerde eingetragen werden muss. fuer den autofahrer entstehen bei der genehmigung des umbaus folgende kosten: eine 70 s-bundesstempelmarke (antrag), eine 20 s-bundesstempelmarke auf der bestaetigung des sachgemaessen einbaus (wenn sie an die landespruefstelle gerichtet ist, andernfalls ist eine 70 s-stempelmarke erforderlich) sowie 120 schilling verwaltungsabgabe. (schluss) ger/bs

80-09-20

mehr mauerkatzen fuer wien

utl.: gemeinde unterstuetzt naturschutzjugend

=++++

4 wien, 20.9. (rk-kommunal) mehr mauerkatzen soll es in zukunft auf haeusermauern im gesamten stadtgebiet geben: die wiener naturschutzjugend hat eine fassadenbegruenungsaktion gestartet, bei der hausmauern vor allem in den innenbezirken mit veitschi verschoent werden sollen. die aktion wird nicht nur von prominenten wie dem maler friedensreich hundertwasser unterstuetzt. auf initiative von umweltstadtrat peter s c h i e d e r wurden der naturschutzjugend auch von der stadtverwaltung tausend veitschiplanzen zur verfuegung gestellt. weitere tausend pflanzen erhaelt die naturschutzjugend im fruehjahr 1981 fuer die fortsetzung der aktion.

zwtl.: veitschi gruengt auch auf stadtbahnboegen

'diese initiative der naturschutzjugend, mauern durch bepflanzung freundlicher zu gestalten, ist fuer wien natuerlich besonders erfreulich', betonte schieder dazu. 'dass die mauerkatze - entsprechende pflege vorausgesetzt - bestens gedeiht, ist ja auch bei den stadtbahnboegen zu sehen, die das stadtgartenamt vor einigen jahren mit veitschi begruengt hat.'

ausser an hausfassaden und bei stadtbahnboegen - besonders schoen entwickelte sich die mauerkatze auf den mauern der stadt-
bahn bei der wiener westeinfahrt, im bereich doeblinger guertel
und im bereich michelbeuern - soll nun auch versucht werden,
bei strassenbauprojekten pfeiler und tragwerke zu begruenen.
so koennte beim projekt anschlussstelle s 2-donaukanalschnellstrasse -
b 3-donaustrasse die flaechen beim tragwerk mit mauerkatzen und
efeu begruengt werden. (schluss) hs/gg

80-09-20

englischer katalog fuer uhrenmuseum

=++++

5 wien, 20.9. (rk-kultur) fuer die wiener beinahe noch ein geheimtip, erfreut sich das uhrenmuseum der stadt wien bei auslaendischen besuchern steigender beliebttheit. aufgrund zahlreicher wuensche auslaendischer besucher wird nun vom katalog ueber das uehrenmuseum auch eine englische ausgabe hergestellt. der gemeinderatsausschuss fuer kultur und buergerdienst beschloss die bereitstellung der dazu noetigen mittel. (schluss) gab/bs

80-09-20

'tag der offenen tuer': versuchsanstalt der stadt wien
utl.: direkte autobusse vom rathaus

=++++

6 wien, 20.9. (rk-lokal) einen besuch am 'tag der offenen tuer' ist sicher die versuchs- und forschungsanstalt der stadt wien wert: direkte autobusse verkehren vom rathaus direkt nach simmering in die rinnboeckstrasse 15.

die versuchs- und forschungsanstalt der stadt wien, uebrigens mit stolzen 100 jahren die aelteste derartige einrichtung in oesterreich, laedt am 27. september zu einer besichtigung ein. die 'ma 39', wie sie mit 'amtlicher' bezeichnung heisst, verfuegt ueber ein mechanisch-technologisches, ein chemisch-technisches, ein physikalisch-technisches, ein biologisches und ein tropfenbildlabor. es ist beeindruckend zu sehen, welche analysen und untersuchungen hier durchgefuehrt werden koennen. die methoden reichen von der herkoemmlichen 'haeferlchemie' - in diesem labor findet man noch die altbekannten reagenzglaser bis zu hochspezialisierten analysengerueten, die diffizilste untersuchungen erlauben und vielfach zahlreiche arbeitsvorgaenge selbsttaetig erledigen koennen. saemtliche zur zeit in verwendung stehenden baustoffe werden auf herz und nieren ueberprueft, und auch komplette bauteile werden untersucht. hier ist bemerkenswert, dass die anstalt in der lage ist, im mechanisch-technischen labor grossbauteile bis zu 20 m laenge und pfeiler bis zu sechs meter hoehe zu pruefen, wobei die maximale belastung bei 1.500 tonnen liegt. am fenster- und fassadenpruefstand kann etwa die luft- und wasserdurchlaessigkeit geprueft werden. seit kurzem hat die ma 39 ein geraet zur 'roentgenfluoreszenz-analyse', mit dem man sehr rasch art und menge verschiedener elemente einer probe bestimmen kann. fuer pruefungen unter schnellen temperaturschwankungen zwischen minus 40 und plus 180 grad steht ein neuer temperaturpruefschrank zur verfuegung.
(schluss) and/gg